
 

Stadt Plauen        Plauen, 19. Dezember 2019 

Finanzausschuss 

 

Niederschrift 

über die 1. Sitzung des Finanzausschusses 

Sitzung am : Donnerstag, den 26.09.2019 

Sitzungsort: Rathaus, Zimmer 154 b  

Beginn:  16:30 Uhr   Ende:  19:37 Uhr 

 

Anwesenheit: 

 

Name Bemerkung 

 

Vorsitzender    
 

Herr Oberbürgermeister Ralf Oberdorfer   

 

Stimmberechtigtes Mitglied    
 

Herr Dirk Brückner   

Herr Ronny Hering   

Herr Tobias Kämpf   

Frau Kerstin Knabe   

Herr Danny Przisambor   

Herr Maik Schwarz   

Herr Benjamin Zabel   

 

Beratendes Mitglied    
 

Herr Volker Friese   

Herr Lennart Schorch   

Herr Christian Stephan   

Herr Jochen Stüber   

Herr Hansjoachim Weiß   

 

Stellvertretendes Mitglied    
 

Herr Gerald Schumann  Vertretung für Herrn Mirko Rust 

Herr Bernd Stubenrauch  Vertretung für Herrn Thomas Fiedler 

 

 

Abwesende: 
 

Name Bemerkung 

 

Stimmberechtigtes Mitglied    
 

Herr Thomas Fiedler  entschuldigt 

Herr Mirko Rust  entschuldigt 
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Beratendes Mitglied    
 

Herr Christian Hermann  entschuldigt 

 

 

Mitglieder der Verwaltung 

 

Name Funktion Anwesenheitsgrund 

   

   

   

 

weitere Sitzungsteilnehmer 

 

Name Anwesenheitsgrund 

  

  

  

 
 

Tagesordnung: 

öffentlicher Teil: 

 

1 . Eröffnung der Sitzung und Verpflichtung des am 26.05. gewählten Stadtrates Maik Schwarz 

durch den Oberbürgermeister 

  

  

1.1 . Tagesordnung 

  

  

1.2 . Niederschrift über den öffentlichen Teil der 50. Sitzung des Finanzausschusses am 20.06.2019 

  

  

1.3 . Beantwortung von Anfragen 

  

  

1.4 . Informationen des Oberbürgermeisters 

  

  

2 . Information 

  

  

2.1 . Informationsvorlage über eine Eilentscheidung des Oberbürgermeisters über die Bereitstellung 

überplanmäßiger Auszahlungen für die Maßnahme Äußere Reichenbacher Straße von Theodor-

Brugsch-Straße/Dresdner Straße 

 0006/2019 

  

2.2 . Förderung der Kinder- und Jugendarbeit 2020-2023 

 0041/2019 

  

2.3 . Genehmigte über- und außerplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen für das Jahr 2019 

 0046/2019 

  

2.4 . Eilentscheidung OB 0050/2019 

  

  

2.5 . Wesentliche Abweichungen zum Haushaltsplan 2019 
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 0047/2019 

  

3 . Beschlussfassung 

  

  

3.1 . Bereitstellung  außerplanmäßiger Auszahlungen für die Sanierung der Stadtmauer Rähme 

 0019/2019 

  

3.2 . Bereitstellung außerplanmäßiger Auszahlungen für den Anbau der Künstlergarderobe am 

Malzhaus 

 0021/2019 

  

3.3 . Mietvertrag Melanchthonstraße 1/3 

 0023/2019 

  

3.4 . Änderung Mietvertrag für das Objekt Friedrich-Engels-Straße 1 

 1041/2019 

  

3.5 . Gemeinsame Annahme von Spenden im Zeitraum vom 24.05.2019 bis 02.09.2019 

 0043/2019 

  

3.6 . Annahme einer Spende der Stiftung der Sparkasse Vogtland für den Bürgerpreis 2019 

 0045/2019 

  

4 . Vorberatung 

  

  

4.1 . Ersatz des Eigenanteiles der Stadt Plauen durch den Eigentümer des Grundstückes Annenstraße 

54 

 0025/2019 

  

4.2 . Ersatz des Eigenanteiles der Stadt Plauen durch den Eigentümer des Grundstückes Lindenstra-

ße 21 

 0026/2019 

  

4.3 . Modellkommune Plauen "ZUKUNFT LEBEN im Plauener Süden" 

 0005/2019 

  

4.4 . Antrag der Fraktion DIE LINKE. - Umzug Montessori Schule Außenstelle Allende, Reg.-Nr. 

386/19 - Stellungnahme der Verwaltung 

  

  

5 . Anfragen (§ 20 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Stadt Plauen) 

  

  

 

 

 1 . Eröffnung der Sitzung und Verpflichtung des am 26.05. gewählten Stadtrates Maik 

Schwarz durch den Oberbürgermeister 

  

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer eröffnet die 1. Sitzung des Finanzausschusses. Zur Mitunterzeich-

nung der Niederschrift werden Herr Stadtrat Tobias Kämpf, CDU-Fraktion und Frau Stadträtin Kerstin 

Knabe, FDP-Fraktion, gebeten. Es erfolgt die nachträgliche Vereidigung von Herrn Stadtrat Maik 

Schwarz durch Oberbürgermeister Oberdorfer.  
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 1.1 . Tagesordnung 

  

  

 Oberbürgermeister Oberdorfer erklärt, dass im öffentlichen Teil die Tagesordnung um den TOP 3.6. 

(Drucksachennummer 0045/2019) erweitert wird und der TOP 2.4. gestrichen wurde. Die Tagesord-

nung wird so bestätigt. 

 

keine weiteren Wortmeldungen  

 

  

  

  

  

 1.2 . Niederschrift über den öffentlichen Teil der 50. Sitzung des Finanzausschusses am 

20.06.2019 

  

  

 Oberbürgermeister Oberdorfer stellt die sachliche Richtigkeit der Niederschrift über den öffentlichen 

Teil der 50. Sitzung des Finanzausschusses vom 20.06.2019 fest.  

 

  

  

  

  

 1.3 . Beantwortung von Anfragen 

  

  

 keine Anfragen 

 

  

  

  

  

 1.4 . Informationen des Oberbürgermeisters 

  

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer informiert über den Erhalt des Fördermittelbescheides der Sächsi-

schen Aufbaubank in Höhe der Gesamtfinanzierung der Investition zum Ausbau des „Weisbachschen 

Hauses“.  

 

  

  

  

  

 2 . Information 

  

  

  

  

  

  

  

 2.1 . Informationsvorlage über eine Eilentscheidung des Oberbürgermeisters über die Bereit-

stellung überplanmäßiger Auszahlungen für die Maßnahme Äußere Reichenbacher 

Straße von Theodor-Brugsch-Straße/Dresdner Straße 
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 0006/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage. Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.  

 

  

Der Finanzausschuss nimmt die Eilentscheidung des Oberbürgermeisters vom 06.06.2019 zur Kennt-

nis. 

 

 

  

  

  

 2.2 . Förderung der Kinder- und Jugendarbeit 2020-2023 

 0041/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage. Herr Stadtrat Tobias Kämpf, CDU-Fraktion, 

erklärt sich als befangen und nimmt nicht an der Beratung teil. 

 

Herr Schäfer, Fachbereichsleiter Jugend/Soziales/Schulen/Sport, erklärt die einzelnen Details der Vor-

lage. 

 

Herr Stadtrat Dirk Brückner, CDU-Fraktion, fragt nach, ob es möglich ist, in diesem Zusammenhang 

die Vereine zu ermitteln, die bisher keine Zuwendungen erhalten haben. Herr Oberbürgermeister Ober-

dorfer verweist zur Beantwortung dieser Frage an Herrn Bürgermeister Zenner, ihm sollten diese Daten 

vorliegen. 

  

 

  

Die Stadt Plauen informiert über die Förderung von Maßnahmen der Kinder- und Jugendarbeit im 

Planungszeitraum 2020 bis 2023.  

 

  

  

  

 2.3 . Genehmigte über- und außerplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen für das Jahr 

2019 

 0046/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage. 

 

Herr Stadtrat Maik Schwarz, Die Linke-Fraktion, fragt, ob aufgrund der Deckungsquelle unter der lfd. 

Nr. 17 und der daraus resultierenden Nichtumsetzung der Maßnahme zur Sanierung des Gastro-

Bereiches der Festhalle evtl. die Betriebserlaubnis dieser in Frage stehen könnte. 

 

Frau Göbel, Leiterin Finanzverwaltung , erklärt, dass die Notwendigkeit der geplanten Sanierungsmaß-

nahme bekannt ist und mit dem Leiter der Festhalle besprochen wurde. Die Betriebserlaubnis ist nicht 

in Gefahr, trotz dessen wird die Sanierung wieder in den Folgehaushalt eingestellt werden und Förder-

mittel beim Kulturraum Vogtland zu einem späteren Zeitpunkt beantragt.  

 

  

Der Finanzausschuss der Stadt Plauen nimmt die gemäß der Anlage im Zeitraum von 25.05.2019 bis 

zum 03.09.2019 für das Haushaltsjahr 2019 genehmigten über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 

und Auszahlungen zur Kenntnis. 

 

 

  

  

  

 2.4 . Eilentscheidung OB 0050/2019 
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 Aufgrund der Erweiterung der Tagesordnung wurde diese Vorlage im nichtöffentlichen Teil unter TOP 

7.2. behandelt.  

 

  

  

  

  

 2.5 . Wesentliche Abweichungen zum Haushaltsplan 2019 

 0047/2019 

  

 Frau Göbel, Leiterin Finanzverwaltung erläutert die Details der Vorlage. 

 

Herr Stadtrat Maik Schwarz, DIE LINKE – Fraktion, merkt an, dass die Einnahmen der mobilen Ge-

schwindigkeitsüberwachung leicht zurückgehen und fragt, ob dies bei der stationären Geschwindig-

keitsüberwachung ebenfalls zu erwarten ist. 

 

Frau Göbel, Leiterin Finanzverwaltung, erklärt, dass sich hier die Einnahmen entsprechend des geplan-

ten Haushaltsansatzes entwickeln. 

 

Herr Stadtrat Benjamin Zabel, SPD-Grüne-Initiative-Fraktion, fragt nach, ob die Einnahmen der Ge-

werbesteuer für das Jahr absehbar sind und evtl. mit Eintrübungen zu rechnen ist. 

 

Frau Göbel, Leiterin Finanzverwaltung, erklärt, dass sich die Einnahmen der Gewerbesteuer derzeit 

gemäß dem geplanten Haushaltsansatz entwickeln.  

 

  

Der Finanzausschuss der Stadt Plauen nimmt die in der Anlage dargestellten „Wesentlichen Abwei-

chungen zum Haushaltsplan 2019“ zur Kenntnis.  

 

  

  

  

 3 . Beschlussfassung 

  

  

  

  

  

  

  

 3.1 . Bereitstellung  außerplanmäßiger Auszahlungen für die Sanierung der Stadtmauer 

Rähme 

 0019/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert kurz die Vorlage und die gesetzlichen Vorschriften zu 

Abstimmungen im Ausschuss für die neu gewählten Mitglieder des Stadtrates. 

 

Herr vom Hagen, Leiter Eigenbetrieb Gebäude- und Anlagenverwaltung, erläutert die Details der Vor-

lage. 

 

Herr Hansjoachim Weiß, sachkundiger Einwohner, fragt, ob diese außerplanmäßige Auszahlung nicht 

bereits in der Drucksachennummer 0046/2019 unter der lfd. Nr. 21 behandelt wurde. 

 

Herr vom Hagen, Leiter GAV, erklärt, dass es sich hier um zwei unterschiedliche Baustellenabschnitte 

(Treppenanlage Malzhaus und Johanniskirche) bzw. Rechnungsposten handelt  

 

 Der Finanzausschuss der Stadt Plauen beschließt die Bereitstellung weiterer außerplanmäßiger Auszah-

lungen 

in Höhe von 20.000 EUR im Jahr 2019 für die Sanierung der Stadtmauer Rähme - Bereich unterhalb 
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der Johanniskirche - (Maßnahme 18-0000135-Stadtmauer Rähme).  

 

  

  

  

 3.2 . Bereitstellung außerplanmäßiger Auszahlungen für den Anbau der Künstlergarderobe 

am Malzhaus 

 0021/2019 

  

 Herr vom Hagen, Leiter Eigenbetrieb Gebäude- und Anlagenverwaltung, erklärt die Details der Vorla-

ge. 

 

Frau Stadträtin Kerstin Knabe, FDP-Fraktion, fragt nach der Bedeutung der Abkürzung WGS. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erklärt, dass es sich bei der Abkürzung um die Westsächsische 

Gesellschaft für Stadterneuerung mbH handelt. 

 

Herr Stadtrat Ronny Hering, AfD-Fraktion, fragt nach der exakten Höhe der prozentualen Förderung. 

 

Herr vom Hagen, Leiter GAV, erklärt, dass es im städtebaulichen Denkmalschutz immer eine 2/3-

Förderung gibt, d.h. 1/3 der Kosten muss die Kommune selbst aufbringen. Allerdings kann es Unter-

schiede zwischen aktuellen und älteren Förderprojekten geben. 

 

Herr Stadtrat Dirk Brückner, CDU-Fraktion, fragt, ob der Finanzausschuss informiert wird 

über den Erhalt des entsprechenden Fördermittelbescheides. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer sichert die Information an den Finanzausschuss zum ent-

sprechenden Fördermittelbescheid zu. 

 

Herr Stadtrat Gerald Schumann, AfD-Fraktion, fragt nach, ob diese Aufwendungen im Falle eines 

negativen Fördermittelbescheides aus eigenen Mitteln der Stadt finanziert werden müssen. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer bejaht dies, da die Finanzierung durch Fördermittel zum aktuellen 

Zeitpunkt noch nicht gesichert ist. 

 

Herr vom Hagen, Leiter GAV, erklärt, dass die Maßnahme grundsätzlich förderfähig ist.  

 

 Der Finanzausschuss der Stadt Plauen beschließt die Bereitstellung außerplanmäßiger Auszahlungen in 

Höhe von 62.200 EUR (Investitions-Nr. 18-0000151) für den Anbau der Künstlergarderobe am Malz-

haus.  

 

  

  

  

 3.3 . Mietvertrag Melanchthonstraße 1/3 

 0023/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage. 

 

Herr Lennart Schorch, sachkundiger Einwohner, fragt, ob der Mietvertrag eine Laufzeit beinhaltet. 

 

Herr Stadtrat Maik Schwarz, DIE LINKE-Fraktion, fragt nach der genauen Gesamtfläche der vermiete-

ten Räumlichkeiten, er möchte wissen, ob der Mietpreis als marktüblich angesehen werden kann und ob 

eine mietfreie Zeit von 5 Monaten üblich ist. 

 

Herr Stadtrat Gerald Schumann, AfD-Fraktion, fragt nach der Differenz von Mietpreis (635 EUR) und 

monatlichen Einnahmen (800 EUR). 

 

Herr Armbruster, kaufmännischer GF Eigenbetrieb Gebäude- und Anlagenverwaltung, erklärt, dass der 

Mietvertrag unbefristet und mit einer Kündigungsfrist von 3 Monaten zum Quartalsende abgeschlossen 

wurde. Die Gesamtfläche beträgt 505m² und der Mietpreis liegt derzeit bei 2,00 EUR/m². Dieser Miet-
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preis erklärt sich u.a. durch die Kostenbetragserstattungsberechnung, d.h. es wird vom Fördermittelge-

ber der damaligen Sanierung des Gebäudes davon ausgegangen, dass eine Mieteinnahme in Höhe von 

2,00 EUR/m² erzielt werden kann. Sollte hier eine höhere Mieteinnahme durch die Stadt Plauen festge-

legt werden, würde der Fördermittelgeber von einem Gewinn ausgehen und evtl. bereits gezahlte För-

dermittel zurückfordern. Die Differenz des Mietpreises von 635 EUR und der in der Vorlage genannten 

Einnahmen in Höhe von 800 EUR erklärt sich u.a. in der Form der Vorlage. Es werden hier nur die 

Einnahmen im Jahr der Vorlage (2019) dargestellt. Da das Objekt bis 01.01.2020 mietfrei zur Verfü-

gung gestellt wird, handelt es sich hier lediglich um die Betriebskosten, welche bis zum Jahresende zu 

zahlen sind. 

 

Herr Stadtrat Maik Schwarz, DIE LINKE-Fraktion, fragt, ob eine Verrechnung der bisher nicht erhalte-

nen Mietzahlungen mit zukünftig höheren Mieteinnahmen (> 2,00 EUR) fördermittelunschädlich mög-

lich wäre. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erklärt, dass dies nicht geplant ist.  

 

 Der Finanzausschuss stimmt dem Abschluss eines Mietvertrages mit der VIN – Vogtland Innovations 

Hub GmbH für das dritte Obergeschoss im Objekt Melanchthonstraße 1/3 in 08523 Plauen rückwir-

kend zum 01.08.2019 zu. Der monatliche Mietzins beträgt 635,20 € und wird erstmals zum 01.01.2020 

fällig.  
 

  

  

  

 3.4 . Änderung Mietvertrag für das Objekt Friedrich-Engels-Straße 1 

 1041/2019 

  

 Herr Armbruster, Leiter Eigenbetrieb Gebäude- und Anlagenverwaltung, erläutert die Vorlage. 

 

Herr Stadtrat Tobias Kämpf, CDU-Fraktion, begrüßt die Verlängerung des Mietvertrages und fragt 

nach alternativen Ausweichmöglichkeiten in Räumlichkeiten in  der WBG, sollte der Baufortschritt 

sich wider Erwarten nicht plangerecht entwickeln. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer, erklärt, dass diese Variante vorerst nicht angedacht ist, aber über 

Notvarianten in jedem Falle diskutiert wird, sobald diese anstehen. 

 

Herr Stadtrat Maik Schwarz, DIE LINKE-Fraktion, fragt, ob die freien Räumlichkeiten der BA dafür 

geeignet wären und bezieht sich gleichzeitig auf den Ergänzungsantrag (386/19) seiner Fraktion zur 

Beförderung der Schulkinder während der geplanten Baumaßnahmen der Elsterbrücke. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer, erklärt, dass Ausweichräumlichkeiten dann gesucht werden, wenn 

die Notwendigkeit dafür besteht. Aktuell gibt es keinen Anlass oder Anzeichen dafür. Er erklärt außer-

dem, dass die Eigenmittel zur Sanierung der Elsterbrücke zur Verfügung stehen, aber aktuell keine 

Fördermittel vom Freistaat ausgezahlt werden. Es kann aktuell deshalb keine Auskunft zu einem Ver-

lauf der Baustelle gegeben werden. Wünschenswert wäre eine komplette Sperrung der Brücke zu ver-

meiden und auch die Nutzung der öffentlichen Verkehrsmittel für die Zeit der Baumaßnahmen zumin-

dest einseitig zu gewährleisten. Nähere Auskünfte dazu sind derzeit noch nicht möglich. 

 

Herr Stadtrat Tobias  Kämpf, CDU-Fraktion, fragt nach der Prioritätenliste des Freistaates Sachsen zur 

Auszahlung von Fördermitteln.  

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer, erklärt, dass aktuell keine Mittel vom Freistaat zur Verfügung 

stehen, aktuell aber eine Anfrage zu evtl. Restmitteln läuft. 

 

Herr Stadtrat Maik Schwarz, DIE LINKE-Fraktion, trägt die Anträge, welche unter TOP 4.4. vorgese-

hen waren, noch einmal vor.  

 

Frau Göbel, Leiterin Finanzverwaltung, erklärt, dass es unterschiedliche Aussagen zu den gestellten 

Anträgen in der Presse gibt. Der Antrag wurde lt. BM Zenner im Bildungs- und Sozialausschuss nicht 

abgestimmt und mit Zustimmung des Antragsstellers vertagt. Das Ziel soll hier eine weitere Ermittlung 

der möglichen Kosten und machbaren Alternativen sein durch die Verwaltung sein. Dies soll jetzt 

durch BM Zenner erfolgen. 
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Herr Stadtrat Maik Schwarz, DIE LINKE-Fraktion, erklärt, dass wenn dem so ist, der Antrag durch die 

Fraktion zurückgestellt wird..  

 

 Der Finanzausschuss der Stadt Plauen stimmt der Verlängerung des Mietvertrages mit dem Evangeli-

schen Montessori Schulverein Plauen e. V. für einen Teil des Objektes Friedrich-Engels-Straße 1 

(ehem. Allende-schule) bis maximal zum 30.04.2020 zu.  

 

  

  

  

 3.5 . Gemeinsame Annahme von Spenden im Zeitraum vom 24.05.2019 bis 02.09.2019 

 0043/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage. 

 

keine weiteren Wortmeldungen  

 

 Der Finanzausschuss der Stadt Plauen beschließt die Annahme bzw. Bestätigung der gemäß den Anla-

gen verzeichneten Zuwendungen für die Stadt Plauen im Umfang von insgesamt 5.042,05 EUR.  

 

  

  

  

 3.6 . Annahme einer Spende der Stiftung der Sparkasse Vogtland für den Bürgerpreis 2019 

 0045/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage. 

 

keine weiteren Wortmeldungen  

 

 Der Finanzausschuss der Stadt Plauen beschließt die Annahme bzw. Bestätigung der Zuwendung der 

Stiftung der Sparkasse Vogtland für den Bürgerpreis der Stadt Plauen im Umfang von insgesamt 

3810,00 EUR.  

 

  

  

  

 4 . Vorberatung 

  

  

  

  

  

  

  

 4.1 . Ersatz des Eigenanteiles der Stadt Plauen durch den Eigentümer des Grundstückes An-

nenstraße 54 

 0025/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage und die Grundlagen des Ersatzes des Eigen-

anteiles der Stadt Plauen für die neu gewählten Mitglieder des Stadtrates bzw. Ausschusses. 

 

keine weiteren Wortmeldungen  

 

 Der Stadtrat der Stadt Plauen beschließt die Übernahme des kommunalen Eigenanteiles in Höhe von 70 

% durch den Eigentümer für die Bezuschussung der Maßnahme „Sanierung Dach des Gebäudes An-

nenstraße 54 in Plauen“.  
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 4.2 . Ersatz des Eigenanteiles der Stadt Plauen durch den Eigentümer des Grundstückes 

Lindenstraße 21 

 0026/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage. 

 

Herr Stadtrat Gerald Schumann, AfD-Fraktion, fragt, ob es sich hier nur um private oder auch gewerb-

liche Bauherren handelt. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer, erklärt, dass hier keine Unterschiede zwischen privaten oder ge-

werblichen Bauherren bzw. Antragsstellern gemacht werden.  

 

 Der Stadtrat der Stadt Plauen beschließt die Übernahme des kommunalen Eigenanteiles in Höhe von 70 

% durch den Eigentümer für die Bezuschussung der Maßnahme „Instandsetzungsmaßnahmen an der 

Fassade und am Dach des Gebäudes Lindenstraße 21 in Plauen“.  

 

  

  

  

 4.3 . Modellkommune Plauen "ZUKUNFT LEBEN im Plauener Süden" 

 0005/2019 

  

 Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erläutert die Vorlage und die Abstimmungsergebnisse der vorheri-

gen Ausschüsse. Der Bund stellt 25 Millionen an Mitteln zur Verfügung, unter der Voraussetzung, dass 

das Land Sachsen die gleiche Summe einbringt. Somit stehen dann insgesamt 47,5 Millionen EUR an 

Fördermitteln mit einer Eigenbeteiligung der Stadt Plauen in Höhe von 2,5 Millionen EUR (10% der 

Landesmittel) über eine Laufzeit von 7 Jahren zur Verfügung. Er erläutert die geplanten Einzelprojekte 

aus dem Modellvorhaben und bedankt sich für die gelungene und gut besuchte Veranstaltung „Bürger-

werkstatt“, in welcher diese ebenfalls vorgestellt wurden. Er weist auch auf den zukünftig zu bewälti-

genden Arbeitsaufwand für die Verwaltung zur Umsetzung dieser Projekte hin, welcher auch die Auf-

stockung von Personal und die damit verbundene Erhöhung von Personalkosten notwendig machen 

wird. 

 

Herr Stadtrat Maik Schwarz, DIE LINKE-Fraktion, fragt, ob es nach wie vor Sachstand ist, dass bei 

den Kosten zur  Dreifelder-Sporthalle mit einer Privatbeteiligung zu rechnen ist. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer, erklärt, dass dies aktuell kein Thema mehr ist. 

 

Herr Stadtrat Tobias Kämpf, CDU-Fraktion, bedankt sich bei der Verwaltung für die bisher geleistete 

Arbeit zu diesem umfangreichen Projekt. Er befürwortet einen kurzfristigen Baubeginn der Sporthalle, 

gibt aber zu Bedenken, die Möglichkeit einer Laufzeitverlängerung für das komplette  Projekt in An-

spruch zu nehmen, um ausreichend Zeit für die notwendigen Planungen und Ausschreibungen zu schaf-

fen. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erklärt, dass alle Vorhaben, außer der Sporthalle, durchaus Zeit 

haben. 

 

Herr Stadtrat Bernd Stubenrauch, SPD/Grüne/Initiative-Fraktion, sieht die vorliegenden Unterlagen als 

Anfangs- bzw. Grundsatzkonzept und betont, dass hier ein zweites und exakteres Konzept erstellt wer-

den muss. 

 

Herr Stadtrat Benjamin Zabel, SPD/Grüne/Initiative-Fraktion, begrüßt die aktuelle Beteiligung der 

Bürger an diesem Projekt, gibt aber auch zu bedenken, dass alle Bauvorhaben, die mit diesem Konzept 

realisiert werden sollen, große Betriebs- und Erhaltungskosten verursachen werden. Er bittet um die 

Beachtung dieser Kosten in der zukünftigen Haushaltsplanung. 

 

Frau Göbel, Leiterin Finanzverwaltung, trägt diese Auffassung und erklärt, dass vorerst die ersten 3 

Projekte beginnend in 2020 in der mittelfristigen Haushaltsplan zu finden sind. Es wurde hier vorsich-
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tig und bereits einschließlich der Folgekosten kalkuliert. 

 

Herr Stadtrat Tobias Kämpf, CDU-Fraktion, begrüßt die dadurch zu erwartende Sicherung der Stabilität 

des Haushaltes und der liquiden Mittel. 

 

Herr Stadtrat Gerald Schumann, AfD-Fraktion, fragt nach der Möglichkeit, die Prioritätenliste der Pro-

jekte im Bedarfsfalle  etwas zu verschieben. Er sieht die ersten 3 Projekte als unstrittig und unauf-

schiebbar, würde aber bei anderen geplanten Projekten einen anderen Zeitraum für evtl. vorbereitende 

Maßnahmen begrüßen. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer empfiehlt auf jeden Fall, das vorgelegte Konzept als Grundsatzbe-

schluss in der vorgelegten Form so zu beschließen. Über eine evtl. Verschiebung der Prioritäten kann 

nach Bedarf erneut diskutiert werden.  

 

Herr Stadtrat Gerald Schumann, AfD-Fraktion, fragt nach den geplanten Nebenkosten in der Vorlage. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer erklärt, dass es sich hier hauptsächlich um Personalkosten (siehe 

Seite 34 der Vorlage)handeln wird, da die Schaffung von 2 weiteren Stellen (Ingenieur, Stadtplaner) 

Voraussetzung für die Umsetzung des Projektes sein wird.  

 

Herr Stadtrat Maik Schwarz, DIE LINKE-Fraktion, verweist auf einen Antrag seiner Fraktion zur Ver-

schiebung der besprochenen Prioritätenliste, welcher noch gestellt wird. 

 

Herr Oberbürgermeister Oberdorfer betont, dass es dies nicht empfiehlt, sondern das Konzept als 

Grundsatzbeschluss so im Stadtrat bestätigt werden sollte.  

 

 Der Stadtrat der Stadt Plauen beschließt die im Projekt Modellkommune Plauen „ZUKUNFT LEBEN 

im Plauener Süden“ vorgestellten Einzelprojekte aus dem Modellvorhaben zur Weiterentwicklung der 

Städtebauförderung (Grundlage Koalitionsvertrag Bund). Der Stadtrat der Stadt Plauen beauftragt die 

Stadtverwaltung der Stadt Plauen mit der Antragstellung und Umsetzung der genannten Einzelprojekte 

unter Beachtung der vorgestellten Priorisierung, soweit dafür Fördermittel aus dem genannten Modell-

vorhaben zur Verfügung stehen.  

 

  

  

  

 4.4 . Antrag der Fraktion DIE LINKE. - Umzug Montessori Schule Außenstelle Allende, 

Reg.-Nr. 386/19 - Stellungnahme der Verwaltung 

  

  

 siehe TOP 3.4.  

 

  

  

  

  

 5 . Anfragen (§ 20 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Stadt Plauen) 

  

  

 keine Anfragen 

 

  

  

  

  

 

 

Plauen, den  Plauen, den  
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Ralf Oberdorfer    

Oberbürgermeister  Stadtrat  

    

    

Plauen, den  Plauen, den  

    

    

    

    

Schriftführer  Stadtrat  
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